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Liceo de Rinconada de Silva:

Con contención emocional para la comunidad escolar se trabaja tras brutal riña

Aún no se define el futuro de los estudiantes que
protagonizaron la violenta riña en el Liceo de
Rinconada de Silva.

• Pelea entre estudiantes aún mantiene cons-
ternación en la comunidad. Algunos profe-
sionales, incluso tuvieron licencia médica a
raíz de las lesiones al intentar separar a los
menores.-

Continúan los ‘cole-
tazos’ de la brutal riña
que protagonizaron es-
tudiantes del Liceo de
Rinconada de Silva el
pasado 4 de octubre. Y
es que, con palos, fie-
rros y hasta cuchillos,
los menores de edad se
enfrascaron en una pe-
lea que duró varios mi-
nutos y donde se debió
solicitar la presencia de
Carabineros, quienes
detuvieron a seis de es-
tos alumnos.

En este contexto, el
director biprovincial
de Educación, Miguel
Caro, señaló que «evi-
dentemente es un he-
cho súper preocupan-
te, nosotros de ningu-
na manera vamos a
validar actos de vio-
lencia, mucho menos
de ese nivel, estamos
realmente consterna-
dos porque una comu-
nidad como Putaendo,
que es mucho más
tranquila y ocurren
estos hechos. Por lo
mismo, la Delegación

Presidencial también
tomó parte en el asun-
to y asistimos a la es-
cuela para brindar
todo el apoyo que po-
damos».

En cuanto a las me-
didas que se han adop-
tado, Caro dijo que
«evidentemente son si-
tuaciones graves, graví-
simas, donde tienen que
aplicarse las normas
que deben aplicarse; sin
embargo, siempre he-
mos pensado que lo pri-
mero es la prevención,
y en eso estamos traba-
jando como Ministerio»
(Educación).

«Tenemos una so-
ciedad muy violenta y
los estudiantes llegan
con formas de resolver
los problemas de una
forma no adecuada, por
lo tanto, ese es un tra-
bajo que debemos se-
guir haciendo y avanzar
en entender que la con-
vivencia es un proceso
de aprendizaje que tie-
ne que irse aprendiendo
desde muy pequeños

tigativo y el resoluti-
vo».

Finalmente, el di-
rector biprovincial de
Educación comentó
que «es una tremenda
alerta y el llamado a
toda la comunidad
educativa, a mí me
cuesta creer que al-
guien más en la escue-
la no haya visto estas
armas dentro de la es-
cuela, porque evidente-
mente debió levantarse
otra voz de alerta an-
tes que se produjera la
pelea, necesitamos una
posibilidad en las es-
cuelas que estas per-
manezcan de manera
tranquila».

para poder no llegar a
estos extremos», agregó.

Junto con esto, y a
raíz de la intervención
de los docentes y pro-
fesionales separando la
pelea, algunos de ellos
resultaron con lesiones
y su posterior licencia
médica. Al respecto,
Miguel Caro indicó que
«ellos (DAEM) están
viendo las mejores me-
didas, nosotros esta-
mos apoyando con
nuestros funcionarios
para ver en conjunto
las mejores herramien-
tas para controlar esto,
pero evidentemente, lo
primero fue un trabajo
desde el ámbito emo-
cional, porque queda-
ron como víctimas no
sólo los chicos agredi-
dos, sino que toda la
comunidad educativa
que sufrió un impacto

muy fuerte».
Asimismo, y en re-

lación a si se aplicó el
protocolo de Aula Se-
gura y se ha determi-
nado la expulsión de
los estudiantes involu-
crados de parte de la
DAEM, el director bi-
provincial de Educa-
ción sostuvo que «eso
es evidente que ocurre,
pero a veces las heri-
das emocionales son
más fuertes, y en eso es
un trabajo mancomu-
nado para restaurar la
comunidad educativa
como debe funcionar.

«Al ser menores de
edad, salvo uno que era
mayor de edad, que de-
ben aplicársele todas
las normas como co-
rresponde, también tie-
nen derecho a educa-
ción. Tenemos que bus-
car todas las estrategias

para que no vuelvan a
generar estos conflic-
tos, pero son menores
de edad y la idea es in-
tentar la reinserción»,
añadió.

En concreto, y en el
detalle del protocolo de
Aula Segura, Caro se-
ñaló que «la medida
Aula Segura es un pro-
ceso que tiene 10 días
de investigación, por-
que si bien el aula se-
gura puede terminar en
expulsión, no es la úni-
ca medida, lo que pasa
es que hace un proceso
protegido que hace que
el estudiante esté fuera
del sistema mientras se
hace el proceso inves-

‘Tiktokero’ llega a acuerdo con Veolia para bajar videos de denuncia

Luis Rivero y su abogado saliendo de tribunales
una vez finalizada la audiencia.

Luis Rivero conversando
con Diario El Trabajo a la
salida de tribunales.

Luis Rivero es un
extrabajador de la em-
presa de aseo Veolia y
actualmente es un cono-
cido influencer en San
Felipe principalmente
por su labor social, pero
fueron tres videos rea-
lizados denunciando
presuntas anomalías en
la empresa los que le
costaron que esta última
se querellara contra él.
Por eso ayer se realizó
en la sala del primer
Juzgado de Garantía de

San Felipe, una nueva
audiencia, y esta vez se
llegó a una conciliación,
donde se acordó que el
querellado debe bajar
los tres videos por los
cuales la empresa inició
esta acción judicial.

A la salida conver-
samos precisamente con
Luis Rivero, quien se-
ñaló estar «contento
porque llegamos a un
acuerdo, recuerda que
yo subo videos a las re-
des sociales Tiktok de

temas Veolia, y gracias
a Dios hoy día (ayer)
llegamos a un arreglo,
que yo tengo muchos
videos, pero tres me pi-
dieron que bajara. Así
es que eso es lo que voy
a bajar, quedamos en un
acuerdo así es que el 13
de noviembre tenemos
la última ya definitiva
que terminamos, llega-
mos a conciliación, así
es que estoy contento.
Un éxito siempre, usted
sabe que yo hago labor
social y también defien-
do a los trabajadores, y
hubieron tres videos
que en realidad a Veo-
lia les dolió mucho el
tema María Mella y
otros.

- Eso, hagamos un
poco de contexto, ¿en
qué consisten esos tres
videos?

- Uno es que cuan-
do encuentro a esta tra-

bajadora que la despi-
dieron de Veolia, ella
dice que la hicieron fir-
mar un finiquito, traba-
jó 10 años y cero peso,
el finiquito lo dice. Ella
me pidió que le hiciera
un video para que pu-
dieran los jefes escu-
charla, porque a ella le
dieron el finiquito, a las
dos o tres semanas la
iban a volver a incorpo-
rar y ella se sintió mal
por eso, porque no la in-
corporaron, entonces yo
le hice un video porque
ella me lo pidió, como
cualquier persona lo
puede pedir que suba un
video para ayudarlo. El
otro es cuando yo hablo
sobre las anomalías que
hay, que no entiendo
cómo los camiones es-
tán en malas condicio-
nes y muchas cosas
más, también les moles-
tó eso. Y ellos se sien-

ten como que yo los ata-
co. Yo no los ataco, yo
hablo la realidad porque
fui un chofer y trabajé
en camiones en malas
condiciones, habían
vulneraciones de dere-
chos y no estoy en Veo-
lia, pero sí como siem-
pre hago estos videos
mostrando la verdad
para que la gente vea y
para que las autorida-
des, más allá que la gen-
te los vea, es para que
las autoridades puedan
tomar consciencia y que
los contratos de algunas
empresas se puedan
cumplir a cabalidad.

- ¿El tercero?
- El tercero es donde

yo digo que Veolia, tal
vez ahí me equivoqué,
me emociono mucho
que Veolia a veces como
que da pensar que paga
para tapar y no cumplir
con el contrato, es lo

mismo así es que eso.
- ¿En resumen?
- En resumen esto

iba a ir a un juicio, pero
llegamos a una concilia-
ción de que yo bajara
esos tres videos de
Tiktok y listo, nada más.
Yo tengo muchos vi-
deos de la empresa con
aceite tirándolo en las
calles, y recuerda que
ahora en el mes pasado
salió la ley que está pe-
nado el derramar petró-
leo en las calles.
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